

Thème 2 – Territoires, populations et développement : quels défis ?

 p. 169 Orientation

Julien, statisticien

a. Ses études

Que vous ont apporté vos études à l'Université dans votre vie professionnelle ?

Julien : Elles m'ont apporté un socle de connaissance, de techniques ainsi qu'une envie de recherche et de compréhension des données que j'observe.

b. Son métier

Quelles sont, selon vous, les qualités requises pour l'emploi que vous occupez actuellement ?

Julien : Les principales qualités sont selon moi la rigueur, l'abnégation et l'attention portée aux données observées.

Pouvez-vous présenter votre administration ?

Julien : Le samusocial de Paris est un groupement d'intérêt public fondé en 1993 par le docteur Xavier Emmanuelli. Il compte actuellement plus de 600 salariés. Il porte le numéro d'urgence 115 pour les sans-abri à Paris ainsi que la coordination des maraudes parisiennes. Il gère également des centres d'hébergement pour sans abri.

Quels sont les aspects de votre métier qui vous plaisent le plus ?

Julien : Le travail de recherche et d'élaboration de nouveaux outils est toujours très stimulant. J'apprécie en outre de côtoyer des personnes très investies et de travailler dans un domaine humain en perpétuel mouvement. Mon emploi m'offre aussi une autonomie appréciable.

En quoi consiste votre métier ?

Julien : Une partie de mon travail est de rendre compte aux pouvoirs publics de l'activité et des tendances observées sur le terrain. En lien avec l'observatoire du Samusocial (organisme pluridisciplinaire composé d'épidémiologistes, de statisticiens...) nous élaborons des rapports et préconisations sur des thématiques spécifiques (santé mentale et sans abris, personnes

vieillissantes sans abri, enfance et familles sans abri hébergées à l'hôtel, état de santé des personnes migrantes, parcours de vie et de migration des femmes sans abri, sans abrisme et handicap...). Une autre partie du travail consiste à proposer de nouveaux outils d'analyse correspondant aux enjeux naissants.

Pourquoi avez-vous fait le choix de travailler dans le secteur public ?

Julien : Le Samusocial de Paris est considéré comme parapublic. L'intérêt pour moi est de rendre service à la collectivité et au public sur une cause qui me tient à cœur. J'ai la chance de côtoyer des personnes très investies (domaine social) et de travailler dans un domaine humain en perpétuel mouvement.

Pourriez-vous nous présenter en quelques mots un projet sur lequel vous avez travaillé ?

Julien : Nous travaillons sur les moyens de maintenir la joignabilité du numéro 115 en tenant compte de l'évolution de la population des sans-abris (féminisation, augmentation du nombre de familles, vieillissement, migrations...).